



## 第16回 因島自由大学

2011年3月11日に東日本で起きた大地震と津波によって原子力発電所の安全神話は崩壊した。ノンフィクション作家の第一人者による実態が今ここに明らかになる。



ノンフィクション作家 佐野眞一先生

1947年(昭和22年)東京生まれ。早稲田大学文学部卒業後、出版社勤務を経てノンフィクション作家に。綿密な取材によってわが国の近現代の光と影に肉迫する作品を書き続けている。1997(平成9)年、民俗学者宮本常一と洗沢敬三の生涯を描いた『旅する巨人』で第28回大宅壮一ノンフィクション賞を受賞。2009年、「甘粕正彦 心乱の曠野」で第31回講談社ノンフィクション賞受賞。著書に「遠い「山びこ」無着成恭と教え子たちの四十年」「巨怪伝—正力松太郎と影武者たちの一世紀」「カリスマ—中内功とダイエーの「戦後」「東電OJ殺人事件」「東電OJ症候群」「だれが「本」を殺すのか」「宮本常一が見た日本」「小泉政権—非常の歳月」「阿片王—満州の夜と霧」「沖縄—だれにも書かれたくなかった戦後史」「昭和の終わりと黄昏れニッポン」「津波と原発」など多数。

お話を

### 津波と原発

とき 2012年5月19日(土)午後2時~4時  
ところ 芸予文化情報センター(尾道市因島土生町100-4 TEL 0845-22-8660)  
学費 2,000円

★電話での問い合わせ: 0845-22-5382(永宗)  
★事務局住所: 広島県尾道市因島田熊町中央区1087-1

★弓削問い合わせ先  
弓削通信(77-3072)

## 高須賀 優 弓削島作品展 4月8日(日)から・やよみ亭

伊豆高原アートフェスティバル出展のため、弓削中都「やよみ亭」に滞在し油絵制作を続けておられる画家・高須賀優氏の作品および製作過程の見学ができます。

経歴 愛媛県生まれ。東京在住。装丁・イラストの仕事に従事する傍ら個展などで絵を発表。30数年前、たまたまああるサークルでペインキ塗りやポスター制作等を手伝ったことからサークルに興味を持つ。2005年頃よりブリキやカンカンに油絵を描きはじめ現在に至る。(氏のhpより)  
●出版 『曲芸お伽草子』2011年 鶴書院



第1回来町製作時(3月21日~31日)の作品公開。やよみ亭離れ。  
向かって左が高須賀優氏。写真:古川優哉。

初夏の風吹く

安藤朋生 茨城県



那覇から戻ると関東は寒かった。がっかりなのは帰路の距離。羽田から茨城のつくばターミナルまでは約2時間。そこから車で40分。やっと我が家へ到着。帰宅した途端、疲れがどつと押し寄せバタンキューである。

那覇から首里城、首里城から美ら海水族館へと北上し、毎日

海の見える道路をドライブした。いつも通り私と娘は写真をバシバシ撮り、父母弟ちは静かにその場を観察。旅行に来ている臨場感の低いことこの上なく、やつとテンションが上がりだしたのはお土産を買う時になってから。

ちんすこうはまあいいやと鼻から相手にせず、シーサーと紅芋タルトをガンガン買った。琉球村だけにそんな格好の綺麗なお姉さんが、合計

金額でお菓子の掴み取りが3回出来るよと言うので一同テンション上がるが、掴む菓子はちんすこうであった。でもまあやるなら大きく取ろうじゃないかと弟を投入。後に父と娘が統き結構な量を頂いた。おまけとお姉さんが軽く一掴み

(2) 島に住みたい  
入れてくれたのを太っ腹と笑つたのも束の間、私達はちんすこうが苦手だった。というか美味くない(失礼)。でもと思い母と

4月8日から2週間、弓削島の松原・治写真展が開催されている。さらに松原での展示は全て屋外。風雨の中で存在感を示せるかどうか。日本でもほとんど成功例がないと言われる展覧会である。

展示作業には我が町のNPOグリン・キャンドウ(G·C·D)が取り組んだ。延べ四十名ほどの会員が写真家の意気を感じ、開会前々日と前日にわたりボランティアで見事設営を果たした。同会は松原松保全グループだが、自分たちの町を活性化するため汗を流すこうとした。こそ住民自治の鏡だと感銘した。

### お知らせ

## 「出よう会」はじめます

5月から、みなさまのおそばで気軽に集える「出よう会」を始めます。あまり外出なさらない方も、ご近所どうし集まってお話ししたり、お茶とお菓子でティータイムを楽しみませんか。

1. 中都やよみ亭 5月8日(火)  
(毎月第2火曜日)

2. 土生集会所 5月15日(火)  
(毎月第3火曜日)  
時間は午後1時~3時

★どちらかお近くへお出かけ下さい。

世話人: 平山久子 (77-3072)  
白玉智早子 (77-3413)

事務局: NPO頼れるふるさとネット(72-9188)

みなさまのおいでをお待ちしています。

やよみ亭映画研究会 無料

## 4月15日。夜7時から どなたでも覗きにどうぞ

●2005年4月6日、大学を卒業したばかりの従兄弟ジェイミー・マッケンジー(当時27歳)とベン・ウィルソン(当時25歳)はイギリスを旅立ち自転車だけで7大陸を走破する3年に及ぶ旅を始めた。彼らは、今しかできないという焦燥感をバネに、大きな夢を実現させようとしていた。

問い合わせ: 0897-72-9188



食べてみることに。美味しいじゃないか! びっくりした。美味しいくなってる。茨城に帰ってから後悔したのは言うまでもない。

気温差が旅の思いを深いものにしていく。タクシーと住居がひしめく那覇は何だか思い描いていたものとは違っていた。毎日途切れることのない観光客。

島でありながら島らしくない沖縄。割り切り融合するその力は、たくましく見習うべき点だと思った。

